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Câmara aprova proibição de 
celulares em escolas do país

2

 
Divulgação

Lei proíbe o uso de celulares nas escolas públicas e privadas

DE OLHO 
NO PODER

NÃO CURTIR   

  

O índice de crimes vio-
lentos em Manaus. Na 
quarta-feira (11), o corpo 
de Roberto Trajano de 
Assis, de 40 anos, foi en-
contrado na rua Rosari-
nho, no bairro São José, 
Zona Leste de Manaus. A 
vítima apresentava um 
ferimento provocado por 
arma branca nas costas. 
Moradores da área locali-
zaram o corpo abandona-
do em via pública e acio-
naram as autoridades. 

A valorização dos pro-
fissionais de educação 
do Estado. Na quarta-
-feira (11), o governador 
Wilson Lima anunciou 
que o governo do Ama-
zonas realizará o pa-
gamento do abono do 
Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de 
Valorização dos Pro-
fissionais da Educação 
(Fundeb) de 2024 aos 
servidores da educa-
ção. A declaração foi 
feita por meio de suas 
redes sociais.

A poucos dias de comple-
tar dois anos de gestão des-
de que retornou ao Palácio 
do Planalto, o presidente 
Lula (PT) tem seu trabalho 
aprovado por 52% e repro-
vado por 47% dos eleitores 
brasileiros, segundo nova 
rodada da pesquisa Genial/
Quaest, divulgada na quar-
ta-feira (11).  O resultado do 
levantamento, realizado 
entre os dias 4 e 9 de de-
zembro, indica quadro de 
estabilidade na avaliação 
da atual administração, 
apesar dos anúncios re-
levantes dos últimos dias 
e da onda de pessimismo 
dos mercados, que fez o 
dólar e as curvas de juros 
futuros dispararem.

 

alunos e funcionários que 
estiverem passando por so-
frimento psíquico ou mental 
decorrente do uso excessivo 
de telas, ou da chamada no-
mofobia. 

A nomofobia é o medo ou 
o estado de ansiedade cau-
sado pela falta do uso do ce-
lular. 

“A utilização desmedida 
de aparelhos portáteis per-
mite às crianças e adoles-
centes visitarem – no curso 
das aulas – conteúdos sem 
relevância pedagógica, tor-
nando-se mero elemento de 
prejuízo para a aprendiza-
gem, distrações, retirando 
o tempo de convívio social 
na escola, o que claramente 
justifica a regulação”, afir-
ma o relator.

O projeto, de autoria do de-
putado Alceu Moreira (MDB-
-RS), tramitava na Câmara 
dos Deputados havia quase 
uma década, desde 2015. 

Em outubro deste ano, o 
ministro da Educação, Ca-
milo Santana (PT), afirmou 
que apoiava o projeto. A pas-
ta também informou que 
estava preparando medidas 
para coibir o uso de celula-
res nas escolas públicas.

Lei Paulista
Paralelamente ao projeto 

de Lei federal, o governa-
dor de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), san-
cionou na última quinta (5) a 
Lei que proíbe a utilização de 
celulares por estudantes em 
escolas públicas e particula-
res do estado.

A regra valerá a partir de 
2025 para todo o ambiente 
escolar, em aulas, recreios, 
intervalos e em atividades 
extracurriculares.

No caso da lei paulista, os 
celulares devem ser armaze-
nados de forma que o aluno 
não tenha acesso a eles, o 
que significa que não podem, 
por exemplo, estar nas mo-
chilas.

Com a sanção, São Paulo 
passa ser o primeiro estado 
a adotar o banimento dos 
smartphones nas escolas 
–embora outros estados já 
tenham algumas restrições, 
elas só valem para as aulas 
e, em geral, acabam não fun-
cionando na prática. O mu-
nicípio do Rio de Janeiro foi o 
pioneiro do país, ao banir os 
celulares nas escolas muni-
cipais no início de 2024.

O projeto de Lei que previa 

o banimento dos aparelhos 
celulares nas escolas de São 
Paulo foi aprovado por una-
nimidade na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo (Alesp) 
durante sessão em novem-
bro.

Apresentado pela deputa-
da Marina Helou (Rede), ele 
ganhou adesão generalizada 
na assembleia, somando, ao 
longo da tramitação, 40 de-
putados de variadas corren-
tes ideológicas, da direita à 
esquerda.

Pesquisa Datafolha reali-
zada em outubro mostrou 
que a maioria (62%) dos bra-
sileiros a partir dos 16 anos é 
favorável à proibição do uso 
de celulares por crianças e 
adolescentes nas escolas, 
tanto em sala de aula quanto 
nos intervalos.

Na parcela da população 
que tem filhos de até 12 ou de 
até 18 anos, o apoio à proibi-
ção é um pouco maior: 65%.

É ainda maior o número 
dos que consideram que o 
celular traz mais prejuízos 
do que benefícios ao apren-
dizado de crianças e adoles-
centes: 76% da população e 
78% entre os que são pais de 
crianças.
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Manaus, quinta-feira, 
12 de dezembro de 2024s Política

CURTIR
     

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câmara 
dos Deputados aprovou na 
quarta-feira (11), por 45 votos 
favoráveis e 14 contrários, o 
projeto de Lei que proíbe o 
uso de celulares nas escolas 
públicas e privadas de todo o 
país.  

Como tramitou em caráter 
conclusivo no colegiado, a 
proposta seguirá diretamen-
te para análise do Senado 
Federal – salvo se houver 
a apresentação de recurso 
para a votação no plenário da 
Câmara.

A versão anterior do proje-
to, aprovada pela Comissão 
de Educação da Câmara, ve-
dava o uso de celulares por 
alunos do ensino infantil e 
dos anos iniciais do ensino 
fundamental. 

O texto aprovado nesta 
quarta pela CCJ libera os ce-
lulares aos alunos do ensino 
básico, mas apenas em casos 
excepcionais como alguma 
situação de perigo na esco-
la, necessidade ou motivo de 
força maior. 

Em sala de aula, a proposta 
permite o uso dos aparelhos 
com finalidade estritamen-
te pedagógica ou didática, 
conforme orientação do pro-
fessor; para garantir acessi-
bilidade e inclusão; ou para 
atender às condições de saú-
de dos estudantes e garantir 
direitos fundamentais. 

“Escola também precisa de 
regramento, precisa ter hora 
para tudo. A gente não quer 
ser contra a tecnologia, mas 
que a tecnologia seja utili-
zada de forma consciente e 
responsável. Do contrário, ao 
invés de ser uma aliada do 
processo educacional, aca-
ba sendo uma grande vilã”, 
justificou o relator do projeto, 
deputado Renan Ferreirinha 
(PSD-RJ).

Ainda de acordo com o tex-
to aprovado pela CCJ, os esta-
belecimentos de ensino terão 
de disponibilizar espaços de 
escuta e acolhimento para 



 

Wilson anuncia que o governo vai 
realizar pagamento do Fundeb

Divulgação 

Wilson Lima anunciou que o governo realizará o pagamento do abono

Manaus, quinta-feira, 
12 de dezembro de 2024 Política

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

rente ao exercício de 2022.
Na ocasião, os valores 

chegaram a R$ 17,9 mil, 
beneficiando mais de 33,5 
mil profissionais.

Para 2024, o número ofi-
cial de servidores que re-
ceberão o benefício ainda 
não foi divulgado. Entre-
tanto, o Portal da Trans-
parência registra 32.684 
funcionários vinculados 
à Secretaria de Educação 
do Amazonas (Seduc), que 
podem estar aptos ao pa-
gamento.

O anúncio do abono sur-
preendeu Lambert Melo, 
diretor do Sindicato dos 
Professores e Pedagogos 
de Manaus (Asprom-Sin-
dical). Ele acreditava que 
o benefício não seria pago 
este ano.

“Sempre que os trabalha-
dores recebem um dinhei-
ro extra (que não está no 
orçamento regular) é uma 
ajuda muito importante”, 
disse Melo. 

O governador Wilson 
Lima (União Brasil) anun-
ciou, na quarta-feira (11), 
que o governo do Amazo-
nas realizará o pagamen-
to do abono do Fundo de 
Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Bá-
sica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação 
(Fundeb) de 2024 aos ser-
vidores da educação. A de-
claração foi feita por meio 
de suas redes sociais.

“Olá, meu amigo, minha 
amiga da educação. Estou 
passando aqui para adian-
tar uma informação: este 
ano de 2024 vai ter Fun-
deb”, disse o governador.

O abono do Fundeb é des-
tinado aos profissionais da 
educação e é pago com base 
nos recursos excedentes do 
fundo que não foram utiliza-
dos ao longo do ano.

A última vez que o abo-
no do Fundeb foi pago aos 
servidores da educação foi 
em janeiro de 2023, refe-

O abono será destinado a 
professores, pedagogos e 
funcionários administra-
tivos vinculados à Seduc, 
conforme os critérios esta-
belecidos pela Lei.

Fundeb
O Fundo de Manuten-

ção e Desenvolvimento da 
Educação Básica (Fundeb) 
representa uma das prin-
cipais fontes de recursos 
para a educação básica 
pública no Brasil. Criado 
em 2020, o fundo visa fi-
nanciar a manutenção e o 
desenvolvimento das es-
colas, contribuindo para a 
melhoria da qualidade do 
ensino no país.

O Fundeb é um mecanis-
mo de financiamento da 
educação básica no Bra-
sil, formado por recursos 
provenientes de impos-
tos estaduais, distritais 
e municipais, com com-
plementação da União. A 
participação federal no 

CCJ da Câmara aprova impressão e recontagem de votos
A Comissão de Constitui-

ção e Justiça e de Cidadania 
da Câmara dos Deputados 
aprovou, na quarta-feira (11), 
o Projeto de Lei n.º 1.169/2015, 
que visa a permitir que par-
tidos políticos peçam a re-
contagem física de votos em 
eleições nacional, estaduais, 
distritais ou municipais.

Na prática, a proposta 
de mudança da chama-
da Lei das Eleições (Lei nº 
9.504/1997), apresentada 
pelo deputado federal Carlos 
Henrique Gaguim (União-TO), 
em 2015, busca estabelecer 
o voto impresso no Brasil, 

proibindo a adoção do voto 
puramente eletrônico, e tor-
na obrigatória a verificação 
de votos da urna eletrônica. 
A aprovação do projeto con-
traria decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que, 
em 2020, declarou inconsti-
tucional o voto impresso.

Na CCJ, o substitutivo do 
deputado federal José Medei-
ros (PL-MT), relator do proje-
to, foi aprovado por 31 votos 
a 20. Para se tornar Lei, con-
tudo, o projeto ainda precisa 
ser aprovado em Plenário, 
pela Câmara, e pelo Senado.

Em seu parecer, Medeiros 

propôs que, imediatamen-
te após o fim de cada nova 
votação, 5% das urnas ele-
trônicas deverão ser selecio-
nadas aleatoriamente para 
que os votos nela deposita-
dos sejam contabilizados 
publicamente, na própria 
seção eleitoral, pelos mem-
bros da mesa. Conforme 
sugestão do deputado fe-
deral Lafayette de Andrada 
(Republicanos-MG), os votos 
eletrônicos deverão ser con-
frontados com os registros 
feitos em papel.

“O projeto original falava 
na contagem pública dos 

votos. Ou seja, era voltar à 
contagem manual, com to-
das as pessoas assistindo 
à contagem. Ponderei que 
seria uma mudança mui-
to radical em vista do que 
temos hoje, com as urnas 
eletrônicas. O relator [Me-
deiros], então, acatou minha 
sugestão: mantemos a urna 
eletrônica, que imprimirá 
cada voto, que cairá em uma 
urna. E, obrigatoriamente, 
sorteamos uma amostra-
gem de 5% das urnas ele-
trônicas para fazer a con-
ferência dos votos físicos”,  
explicou Andrada.Projeto ainda precisa ser aprovado 

em Plenário, pela Câmara e Senado

Divulgação 

fundo está aumentando 
gradualmente. A distribui-
ção dos recursos leva em 
consideração o número 
de estudantes matricula-
dos e o desempenho das 
escolas, com o objetivo 
de garantir a qualidade  
do ensino.

A distribuição dos re-
cursos do Fundeb ocorre 
de forma automática, com 
os valores sendo enviados 
para os estados, Distrito 
Federal e municípios, para 
financiar a educação in-
fantil e ensino fundamen-
tal e médio.
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Calendário de matrículas 
para 2025 é divulgado

Divulgação

Reserva de vagas será feita prioritariamente pelo site

 
Operação da PF mira garimpo ilegal no AM

A Polícia Federal defla-
grou a Operação Terra Viva, 
que acontece no período de 
9 a 12 de dezembro, com o 
objetivo combater o garim-
po ilegal no Rio Solimões. O 
objetivo da ação foi prote-
ger comunidades indígenas 
no Alto Solimões, remover 
garimpeiros e destruir equi-
pamentos utilizados na ex-
tração ilegal de ouro.

A operação foi conjun-
ta com o Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 

Biodiversidade (ICMBio) e a 
Fundação Nacional do Índio 
(Funai), iniciou-se por meio 
de levantamento realizado 
pela inteligência da PF e 
vem resultando na retirada 
de garimpeiros que promo-
vem a extração não autori-
zada de ouro. 

Além disso, até o momen-
to, já foram destruídas dez 
dragas e equipamentos uti-
lizados na prática do delito.

A ação possui como foco 
a preservação dos rios nas 

proximidades da cidade de 
Tabatinga, Santo Antônio 
do Iça e seus afluentes, 
sendo estes ricos em biodi-
versidade e de extrema im-
portância para os residen-
tes da região, fornecendo 
o sustento e insumos para 
as tribos indígenas locais 
e comunidades ribeirinhas.

Nesse sentido, a ação 
conjunta visa combater a 
atividade garimpeira ilegal 
e degradação ambiental, 
efetuada e fomentada por 

organizações criminosas 
que atuam na região sob 
destaque.

As investigações conti-
nuam visando identificar 
os principais receptadores 
e eventuais financiadores 
da atividade ilícita, cujos 
envolvidos responderão 
pelos crimes de usurpação 
de bens da União, dano am-
biental à Unidade de Con-
servação, possível lavagem 
de dinheiro, dentre outros 
crimes correlatos.

janeiro. Esse procedimento 
poderá ser feito on-line, por 
meio do site das matrículas 
(https://matriculas.am.gov.
br), ou presencial nas mais 
de 1,1 mil escolas da rede 
estadual e da rede municipal 
de Manaus.

Vagas
Para o ano letivo 2025, 

a rede estadual de ensino 
ofertará 536.737 mil vagas, 

tanto na capital, quanto no 
interior. A estimativa é de 
que 352.081 sejam de re-
matrículas e reordenamen-
tos, e 184.656 de estudantes 
novatos. 

Já na rede municipal da 
capital, a Semed vai rematri-
cular 215.917 mil discentes e 
ofertará 77.392 novas vagas, 
podendo chegar a 293.309 
mil vagas de alunos matri-
culados.

Mais de 830 mil vagas se-
rão disponibilizadas nas re-
des públicas de ensino do 
Amazonas para o ano le-
tivo de 2025. Desse total, 
262.048 mil serão para no-
vos alunos, das quais 184.656 
são para a rede estadual e 
77.392 para a rede muni-
cipal de Manaus. Os dados 
foram apresentados na ma-
nhã desta quarta-feira (11), 
pela Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Esco-
lar e Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), durante 
divulgação do calendário de 
matrículas para 2025. 

O calendário inclui os 
processos de rematrículas 
automáticas, reordenamen-
tos, transferências (inclusive 
de alunos com deficiência), 
matrícula de novos alunos 
e atendimento a retarda-
tários. 

A reserva de vagas será fei-
ta prioritariamente pelo site, 
tanto para rede municipal de 
Manaus quanto para a rede 
estadual, nos 62 municípios. 
Além do site, todas as es-

colas das redes estadual e 
municipal de Manaus esta-
rão abertas para atender o 
público que não tem acesso 
à internet.

“É importante ressaltar-
mos que a Secretaria de Es-
tado de Educação e a Secre-
taria Municipal de Educação 
de Manaus estão juntas para 
que nós possamos fortale-
cer ainda mais o direito dos 
nossos estudantes de esta-
rem na escola e permane-
cerem na escola”, ressaltou 
a Secretária de Estado de 
Educação, Arlete Mendonça.

As rematrículas automá-
ticas para alunos da rede 
estadual do Amazonas já ini-
ciam no próximo dia 13 de 
dezembro e seguirão até o 
dia 3 de janeiro de 2025. Para 
alunos da rede municipal 
de Manaus, as rematrículas 
automáticas iniciam no dia 
16 de dezembro e seguirão 
também até o dia 3 de janeiro 
de 2025. Todo o processo 
de matrículas será realizado 
pelas próprias escolas. 

Em seguida, ocorrerá o 

encaminhamento do reor-
denamento (de todos os en-
sinos), no dia 6 de janeiro. 
Pais ou responsáveis terão 
que confirmar o reordena-
mento nos dias 7 e 8 de ja-
neiro, nas novas escolas dos 
alunos.  O reordenamento 
é destinado aos discentes 
cuja escola atual não ofere-
ce continuidade de ensino. 
Esse processo já está em 
curso, por meio da Gerên-
cia de Pesquisa e Estatísti-
ca (Gepes), da Secretaria de 
Estado de Educação, e da 
Gerência de Matrículas da 
Semed-Manaus. 

O próximo passo é re-
ferente à transferência e 
matrícula de alunos novos 
com deficiência, que têm 
prioridade de atendimento, 
baseada na Lei 13.146 - Es-
tatuto da Pessoa com Defici-
ência, que acontece nos dias 
09 e 10 de janeiro. Após as 
prioridades, as transferên-
cias seguem com os demais 
estudantes que já são da 
rede pública do Amazonas, 
no período de 13 a 14 de 
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Manaus, quinta-feira, 
12 de dezembro de 2024s Cidade

Divulgação

Policiais sobrevoaram áreas onde 
há invasão de garimpeiros
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Empresário é preso suspeito 
de matar funcionário

Divulgação 

Empresário e um segurança 
foram presos suspeitos de 

matarem funcionário

 Homem é perseguido e morto a facadas

Moradores da área localizaram o corpo abandonado em via pública

Divulgação 

Um empresário e um se-
gurança foram presos na 
quarta-feira (11), suspeitos de 
agredirem o funcionário Davi 
Benjamin Bezerra de Menezes, 
de 31 anos, até a morte, dentro 
de uma tabacaria. O homicídio 
ocorreu no dia 27 de novem-
bro.

Conforme informações, a ví-
tima foi acusada de fraudar 
um Pix no valor de R$ 30 mil, 
o que gerou prejuízo ao estabe-
lecimento comercial.

A vítima foi torturada e agre-
dida até a morte pelos suspei-
tos. A esposa do funcionário 
recebeu uma mensagem in-
formando sobre a agressão, 
e assim que chegou ao local, 
encontrou o companheiro des-
maiado.

O homem foi socorrido e en-
caminhado ao hospital, que 
alegou morte cerebral. Os apa-
relhos foram desligados no iní-
cio deste mês.

Os suspeitos responderão 
por homicídio qualificado, com 
agravantes por motivo torpe e 
impossibilidade de defesa da 
vítima.

O corpo de Roberto 
Trajano de Assis, de 40 
anos, foi encontrado na 
rua Rosarinho, no bairro 
São José, Zona Leste de 
Manaus, nesta quarta-
-feira (11). A vítima apre-
sentava um ferimento 
provocado por faca nas 
costas.

Testemunhas ouvi-
das pela 9ª Companhia 
Interativa Comunitária 
(Cicom) informaram que 
viram a vítima sendo 
perseguida antes do cri-
me, mas não consegui-

ram fornecer detalhes 
sobre a ocorrência.

Moradores da área lo-
calizaram o corpo aban-
donado em via pública e 
acionaram as autorida-
des. Não há informações 
da motivação e nem da 
autoria do crime.

O Instituto Médico Le-
gal (IML) foi acionado 
para fazer a remoção 
do corpo. A Delegacia 
Especializada em Ho-
micídios e Sequestros 
(DEHS) deve investigar  
o caso.
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Fernandinho será atração 
do ‘Réveillon Gospel 2025’

Divulgação

No dia 30 de dezembro, 
o anfiteatro do comple-
xo turístico Ponta Negra, 
na Zona Oeste, será pal-
co do “Réveillon Gospel 
2025”. Nesta quarta-feira 
(11), o prefeito David Al-
meida anunciou, em suas 
redes sociais, o cantor e 
compositor Fernandinho, 
como uma das atrações 
que compõem o line-up 
do evento, que vai contar 
com duas atrações nacio-
nais, quatro artistas locais 
e um DJ.

No vídeo publicado, 
o prefeito de Manaus, 
David Almeida, mostrou 
entusiasmo ao anunciar 

Fernandinho e informou 
que, nos próximos dias, vai 
revelar as novas atrações. 

“Tem novidade no Ré-
veillon Gospel aqui na 
cidade de Manaus: a pri-
meira atração confirmada 
você vai conferir agora”, 
disse.

Fernandinho, que é uma 
referência na música cris-
tã brasileira, ocupando o 
posto de mais ouvido nas 
plataformas Spotify e Dee-
zer, nos últimos cinco anos, 
aparece no vídeo confir-
mando a participação.

“Olá, queridos! Dia 30 de 
dezembro vou estar em 
Manaus e você não pode 

perder, porque vai ser uma 
festa maravilhosa com 
esse povo cheio de Deus, 
do Espírito Santo. Chame 
sua família e seus amigos 
e vamos juntos celebrar ao 
Senhor Jesus. Manaus, eu 
te espero lá”, convidou o 
pastor Fernandinho.

O evento é organizado 
pela Prefeitura de Ma-
naus, por meio da Funda-
ção Municipal de Cultura, 
Turismo e Eventos (Ma-
nauscult), com o apoio das 
secretarias que compõem 
a matriz integrada de res-
ponsabilidade para a reali-
zação de megaeventos na 
cidade, e a expectativa é 

de reunir mais de 25 mil 
pessoas.

‘Réveillon Gospel’
O evento faz parte do 

calendário oficial de Ma-
naus, de acordo com a 
Lei Municipal nº 3.238, de 
21 de dezembro de 2023, 
que institui o “Réveillon 
Gospel” na programação 
de fim de ano da capital 
amazonense.

A festa de Réveillon 
mobiliza artistas do seg-
mento gospel/cristão, be-
neficiando, muitos deles, 
com a oportunidade de 
mostrar seus talentos em 
eventos oficiais da cidade.

Manaus, quinta-feira, 
12 de dezembro de 2024 Geral

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

Cantor e compositor é 
referência na música cristã
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Copa do Mundo de 2030 
confirmada em seis países 

 

A Fifa anunciou, nesta quar-
ta-feira (11), Espanha, Marro-
cos e Portugal como sedes 
da edição da Copa do Mundo 
de 2030, por meio do Con-
gresso Extraordinário da en-
tidade. No entanto, três jogos 
serão disputados na América 
do Sul (Argentina, Paraguai e 
Uruguai), com uma partida 
em cada país.

Sem concorrência, a de-
cisão foi confirmada pelo 
presidente da Fifa, Gianni In-
fantino. Argentina, Paraguai 
e Uruguai também recebem 
jogos por conta da celebra-
ção dos 100 anos da primeira 
edição do torneio, que ocorreu 
em 1930, no Uruguai. Con-
tudo, as partidas da Amé-
rica do Sul vão ocorrer na 
semana anterior à abertura  
da competição.

O presidente da Conmebol, 
Alejandro Domínguez, dis-
cursou após a decisão. Na 
fala, ele tratou como um “dia 
histórico para o futebol”.

“Primeira final se jogou no 
Centenário (estádio no Uru-

guai). Hoje, nós estamos de-
cidindo a sede de uma Copa, 
a sede do centenário do Mun-
dial. Podemos mostrar ao 
mundo, como disse o presi-
dente Infantino, que o futebol 
nos une. Estamos em uma 
frente histórica e podemos 
mostrar um bom trabalho 
em equipe para fazer histó-
ria unindo três continentes 
atrás de uma paixão”, disse 
Alejandro.

Formato da Copa de 2030
O formato será igual ao de 

2026, com 48 seleções dividi-
das em 12 grupos com quatro 
cada, somando, ao todo, 104 
partidas. O local da final tam-
bém ainda não está definido.

No Uruguai, o Estádio Cen-
tenário irá receber a abertura 
oficial da Copa de 2030. Na 
Argentina, será o Monumen-
tal de Núñez, enquanto no 
Paraguai ainda não há con-
firmação. Nas sedes oficiais, 
serão 20 estádios utilizados (11 
na Espanha, seis no Marrocos 
e três em Portugal).

Copa de 2034
A Arábia Saudita foi escolhi-

da como o país-sede da Copa 
do Mundo de 2034. O país 
teve o lema “Crescer Jun-

tos” durante a candidatura 
e seguirá tendo ao longo de 
sua preparação e partidas.

O Congresso da Fifa de-
signou o país como adequa-
do para a competição. 211 
membros deram aval para 
a realização, exceto a Fede-
ração Norueguesa, que ma-
nifestou ser contrária, mas 
receberá resposta oficial do 
presidente Gianni Infantino 
“em momento oportuno”.

O planejamento é que os 
jogos sejam realizados em 
15 estádios, espalhados por 
cinco cidades: Riade, Jidá, 
Khobar, Abha e NEOM (si-
gla para Novo Futuro, centro 
econômico-tecnológico que 
está sendo construído no 
noroeste do país). 11 dos 15, 
inclusive, serão construídos 
ao longo dos próximos dez 
anos.

O país tem colocado em 
prática um planejamento 
há alguns anos pelo posto 
de país-sede. O crescimento 
dentro do futebol aconteceu 
principalmente em 2022, 

quando Cristiano Ronaldo 
deixou o Manchester United 
e acertou com o Al-Nassr. A 
porta aberta pelo português 
foi atravessada por outros 
craques de nível mundial, 
como Neymar, Benzema e 
Kanté.

As aquisições foram feitas 
através de aportes financei-
ros do Fundo de Investimen-
to Público local, que injetou 
dinheiro em equipes como 
Al-Hilal, Al-Ittihad, Al-Ahli 
e o próprio time de Ronal-
do. O objetivo era conseguir 
marcas, patrocínios e, con-
sequentemente, novos em-
baixadores que se posicio-
nassem a favor da Copa do 
Mundo no país, a exemplo 
do que o Catar fez para ser o 
anfitrião da edição de 2022.

As datas ainda não fo-
ram divulgadas pela Fifa. 
O formato, porém, já será 
igual ao de 2026 e 2030, 
com 48 seleções divididas 
em 12 grupos com quatro 
cada, somando ao todo, 104 
partidas.

 
redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

Manaus, quinta-feira, 
12 de dezembro de 2024s Esporte

Termporada 2024 termina domingo (8), em Abu Dhabi

Sem concorrência, a decisão foi confirmada pelo presidente da Fifa, Gianni Infantino

REPRODUÇÃO/FIFA
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12 de dezembro de 2024s Economia

 

Produção de motocicletas no 
PIM supera números de 2023

Divulgação

Até novembro, foram fabricadas 169 mil unidades as mais esse ano

A produção de motocicletas 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM) já é maior que a do mes-
mo período do ano passado.

De janeiro a novembro 
deste ano, foram fabricadas 
169.081 unidades as mais do 
que no mesmo período de 
2023.

Segundo a Associação 
Brasileira dos Fabricantes 
de Motocicletas, Ciclomoto-
res, Motonetas, Bicicletas e 
Similares (Abraciclo), foram 
feitas 1.624.373 motocicletas 
neste ano contra 1.455.292 no 
ano passado.

O resultado é 11,6% superior 
ao de 2023 e representa o 
melhor desempenho do setor 
para esse período desde 2011, 
diz a Abraciclo.

A expectativa é que o setor 
atinja a projeção de 1,72 mi-
lhão de unidades produzidas 
em 2024, com crescimento 
de 9,3% em relação ao ano 
passado.

Só na comparação entre 
novembro deste ano e o mes-
mo mês do ano passado, a 
produção cresceu 10%, com 
a fabricação de 146.055 uni-

dades. Para a Abraciclo, foi 
o melhor novembro em 13 
anos.

Pelo levantamento da asso-
ciação, as categorias de mo-
tos mais emplacadas foram 
street (48,7% de participação 
no mercado), trail (18,4%) e 
motoneta (16,3%). Já a média 
diária de vendas em novem-
bro, com 19 dias úteis, foi de 
7.740 unidades.

Exportações
No que diz respeito às ex-

portações, a Abraciclo infor-
mou que suas associadas 
venderam para fora do país 
28.468 motocicletas, uma 
retração de 10,7% na com-
paração com o ano passado.

Em novembro, o mercado 
externo respondeu por 1.640 
unidades – volume 14,2% su-
perior ao de 2023, mas 44,7% 
inferior na comparação com 
outubro deste ano.

“Esses números compro-
vam o bom momento vivi-
do pela nossa indústria, que 
cumpriu rigorosamente seu 
planejamento e soube se 
preparar com antecedência 

Conselho da Suframa prevê R$ 400 mi em investimentos

Última reunião do ano será conduzida 
pelo presidente em exercício 

Divulgação 

para enfrentar a estiagem”, 
disse o presidente da Abraci-
clo, Marcos Bento. “Passamos 
pelo período mais crítico e 
já caminhamos rumo à nor-
malidade logística, com os 
navios voltando a atracar em 
Manaus.”

Faturamento
Nos dez primeiros meses 

deste ano, o PIM registrou 
faturamento de R$ 170,44 
bilhões, representando cres-
cimento de 14,43% em relação 
ao desempenho do mesmo 
período de 2023 (R$ 148,96 
bilhões).

Em dólar, o faturamento 
do PIM no período de janei-
ro a outubro também teve 
variação positiva – os US$ 
31.96 bilhões faturados foram 
7,33% maior que o montante 
de US$ 29.77 bilhões obtido 
no mesmo período de 2023.

Os indicadores de desem-
penho do PIM, sistematiza-
dos e publicados pela Supe-
rintendência da Zona Franca 
de Manaus (Suframa), tam-
bém revelam exportações de 
US$ 541.54 milhões nos dez 

primeiros meses deste ano, 
representando aumento de 
14,16% na comparação com 
o mesmo período do ano pas-
sado (US$ 474.36 milhões).

Com relação à mão de 
obra, o PIM fechou outubro 
com um total de 125.277 tra-
balhadores, entre empregos 
diretos, temporários ou ter-
ceirizados.

Na comparação com outu-
bro de 2023 (115.947 trabalha-
dores), a variação foi positiva 
em 8,04%. Com os resultados 
apurados até outubro deste 

ano, a média mensal de em-
pregos diretos gerados pelo 
PIM, em 2024, é de 121.748 
trabalhadores.

De acordo com o superin-
tendente da Suframa, Bosco 
Saraiva, a Zona Franca de Ma-
naus está próxima de fechar 
2024 com um novo recorde 
de faturamento.

“Deveremos chegar até o 
final deste ano com um fa-
turamento próximo de R$ 
200 bilhões, o que será mais 
um marco na história da in-
dústria da ZFM”, destacou 

O Conselho de Adminis-
tração da Suframa (CAS) 
prevê investimentos de R$ 
400 milhões na Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM).

Do valor, R$ 35,7 milhões 
serão destinados à Pesqui-
sa, Desenvolvimento e Ino-
vação (PD&I), são estima-
dos um faturamento de R$ 
2,4 bilhões e a geração de 
514 novos empregos diretos.

Os projetos de investi-
mentos estão na pauta da 
317ª Reunião Ordinária do 
CAS, que ocorrerá na pró-

xima sexta-feira (13), às 13h, 
no auditório da Superinten-
dência da Zona Franca de 
Manaus.

O encontro terá como foco 
a análise e aprovação de 
19 projetos industriais e de 
serviços, sendo seis de im-
plantação e 13 de diversifi-
cação e atualização.

A quinta e última reunião 
ordinária do ano será con-
duzida pelo presidente da 
República em exercício e 
ministro do Ministério do 
Desenvolvimento, Indús-

tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin.

O superintendente da Su-
frama, Bosco Saraiva, os 
conselheiros, autoridades 
políticas e representantes 
de entidades de classe tam-
bém participarão do evento.

“Contando apenas com 
as quatro reuniões ante-
riores, foram deliberados 
131 projetos, sendo 53 deles 
voltados para a implanta-
ção de novos empreendi-
mentos na Zona Franca 
de Manaus. O total de in-

vestimentos previstos por 
esses projetos alcança R$ 
4,21 bilhões, com a expec-
tativa de geração de mais 
de 4 mil empregos e um 
faturamento estimado su-
perior a R$ 22,5 bilhões”, 
salientou Bosco Saraiva.

Entre os destaques da 
pauta do CAS 317, o sub-
setor mecânico se sobres-
sai com cinco projetos, que 
somam investimentos de 
aproximadamente R$ 278 
milhões e a geração de 195 
postos de trabalho.



Manaus, quinta-feira, 
12 de dezembro de 2024 Gatas

Rute Rocha, dona do título “Mais Bella 
Bunda do Brasil,” continua a impressionar 
como uma verdadeira musa. Com curvas 

mais destacadas e seios turbinados, 
ela é protagonista de ensaios que têm 
conquistado o público. Sua presença 
marcante e sensualidade inigualável 

elevam sua posição como uma das figuras 
mais desejadas do momento.

Rute Rocha



Manaus, quinta-feira, 
12 de dezembro de 2024

Em meio às expectati-
vas da reunião do Comitê 
de Política Monetária (Co-
pom) e de preocupações 
com o estado de saúde 
do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, o dólar fe-
chou abaixo de R$ 6 pela 
primeira vez em quase 
duas semanas. A bolsa 
de valores subiu mais de 
1% e superou os 129 mil 
pontos.

O dólar comercial en-
cerrou esta quarta-feira 
(11) vendido a R$ 5,968, 

Dólar abaixo de R$ 6 pela 
primeira vez em duas semanas

redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena
Últimas
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Divulgação

com recuo de R$ 0,079 
(-1,3%). A cotação alter-
nou altas e baixas até 
as 13h, ficou em torno de 
R$ 6,01 a maior parte da 
tarde e despencou após a 
notícia de que o presiden-
te Lula será submetido 
a um novo procedimen-
to nesta quinta-feira (12) 
para prevenir novas he-
morragias no crânio .

Na mínima do dia, por 
volta das 16h35, minu-
tos após a divulgação da 
notícia, a moeda chegou 

a R$ 5,95. Essa foi a pri-
meira vez desde 28 de 
novembro que o dólar fe-
chou abaixo de R$ 6.

O mercado de ações tam-
bém teve um dia de revi-
ravolta. O índice Ibovespa, 
da B3, fechou aos 129.593 
pontos, com alta de 1,06%. 
Essa foi a terceira alta se-
guida do indicador, que 
operou em baixa na maior 
parte do dia e passou a 
subir após a divulgação do 
comunicado médico sobre 
o procedimento de Lula.

Antes das notícias do 
procedimento no presi-
dente Lula, o mercado pas-
sou o dia na expectativa 
para a reunião do Copom, 
que surpreendeu o mer-
cado financeiro e elevou 
a taxa Selic (juros básicos 
da economia) em 1 ponto 
percentual, para 12,25% 
ao ano. O Copom também 
anunciou que deverá subir 
a taxa na mesma inten-
sidade nas duas próxi-
mas reuniões, em janeiro 
e março, o que resultara 

numa Selic de 14,25% ao 
ano no fim do primeiro 
trimestre de 2025.

O comunicado da reu-
nião do Copom foi divul-
gado após o fechamento 
do mercado financeiro. 
Dessa forma, a reper-
cussão só será sentida 
nesta quinta-feira (12). 
Juros mais altos que o 
previsto tendem a reduzir 
a pressão sobre o dólar, 
ao estimular a entrada 
de capitais estrangeiros 
em busca de maior ren-

Bolsa subiu 1,06% e teve ganhos pelo terceiro dia seguido


